

Clima de inseguridad y temor entre dirigentes poblacionales

La Unión Demócrata Independiente, UDI, presentará esta tarde ante los tribunales de justicia, un Recurso de Protección en favor de Ramón Cárdenas Soto, presidente del comité de esa colectividad política en la población La Victoria, quien fuera objeto de un atentado con bomba en su domicilio el lunes pasado.

La UDI ha denunciado en el último tiempo que sus militantes poblacionales están recibiendo fuertes amenazas, e incluso agresiones, las cuales tienen muy atemorizados a estos dirigentes y a sus familias.

"La Segunda" hizo un recorrido por diferentes poblaciones de la capital y conversó con algunos miembros poblacionales de la UDI. La mayoría pidió reserva de su nombre por temor a represalias, e incluso por presión familiar.

Asimismo, conversamos con el dirigente de UDI, Maximiano Errázuriz, quien señaló que su colectividad "solicitará protección para cualquier persona que vea amenazada su seguridad o la de su familia, pertenezca o no a la UDI".

Trabajo poblacional desde febrero

La coordinadora de los comités UDI del sector sur de Santiago, Aurora Escopelito, señaló que tienen organizaciones en varias poblaciones: San Miguel (Traslaviña), La Victoria, Joao Goulart, La Pintana. Indicó que el problema de atentados con bombas "existe hasta este minuto sólo en La Victoria".

Indicó que los comités recién están constituyéndose y que "si hubiésemos trabajado más tiempo estaríamos mejor organizados. Debimos haber aprovechado en realidad, la escuela de los comunistas, que no pararon nunca de trabajar. Hemos perdido mucho tiempo".

Aurora Escopelito señaló que iniciaron el trabajo poblacional en el mes de febrero, en la población La Victoria. "Llegamos en un minuto en que la Democracia Cristiana había empezado a trabajar. La gente leyó los principios de la UDI y decidió quedarse con nosotros. Vimos que esto crecía, a las reuniones iba aumentando la cantidad de asistentes, hasta que vimos que podíamos crear un comité UDI".



Constitución del Comité UDI en la población José María Caro. Asiste el dirigente Maximiano Errázuriz.

Con los UDI en las poblaciones

María Riso es la presidenta del comité del Area Sur de la UDI. Durante años fue dirigente de la junta de vecinos de la población Joao Goulart. Fue la única dirigente poblacional de UDI que aceptó ser identificada, pues en las demás poblaciones visitadas, todos prefirieron quedar en el anonimato, varios por petición de sus familiares. Otros ni siquiera nos recibieron. Se define como "pinochetista, muy leal al Presidente", a quien sólo ha visto en las concentraciones.

La dirigente señaló que en su población no han tenido ninguna clase de problemas y que la gente es bastante respetuosa.

"Aquí todos saben lo que nosotros hacemos. Nosotros nos dedicamos a lo nuestro y no nos metemos en lo demás, salvo cuando se trata de terrorismo", dijo. Indicó que en su población "hay mucha gente de izquierda, pero son gente respetable que tiene sus ideas y repudia el terrorismo".

Reconoció que hay temor entre la gente "y esa es la labor que tenemos que hacer, terminar con él, porque Chile es de todos los chilenos y no es de los terroristas. Uno que vive en las poblaciones sabe que la gente quiere tranquilidad, trabajo y lo esencial para vivir".

Consultada sobre la petición de inconstitucionalidad del Movimiento Democrático Popular que se

◆ Pobladores de la UDI relatan amenazas e insultos de que son objeto. ◆ Muchos no quisieron identificarse por temor a represalias. ◆ Amenazas provienen de grupos minoritarios, dijo Maximiano Errázuriz.



María Riso: "Una que vive en las poblaciones sabe que la gente quiere tranquilidad y lo esencial para vivir."

Maximiano Errázuriz.

El dirigente de la UDI, Maximiano Errázuriz, indicó que han detectado "que los que amenazan son extremistas políticos y no delincuentes comunes y, por otro lado, hemos podido observar que los amenazados normalmente son dirigentes vecinales, de centros de madres y organizaciones comunitarias. Son personas tranquilas que se dedican a servicios comunitarios. Estamos reuniendo los antecedentes a fin de presentarlos a la Corte de Apelaciones de Santiago".

Errázuriz señaló que "para evitar represalias en contra de los dirigentes, no vamos a inculpar a nadie en particular. Lo que deseamos es que la Corte de Apelaciones investigue y que instruya a Carabineros para que sea más frecuente en sus recorridos por aquellas casas cuyos propietarios ven amenazados o en peligro sus derechos".

Señaló que uno de los mayores problemas que viven los pobladores en la actualidad, es la inseguridad. Indicó que "la seguridad se ha ido perdiendo por culpa de grupos extremistas minoritarios".

—¿En la opinión de la UDI, las amenazas son hechas en forma organizada o espontánea?

—Yo diría que son premeditadas a juzgar por el proceso que tienen. Comienzan con insultos verbales de elementos desconocidos para los amenazados. Continúan con amenazas escritas en panfletos